

PREFACIO

Para la Fraternidad Teológica Latinoamericana es una alegría homenajear a Jorge A. León en ocasión de los 35 años de la publicación de su obra *Psicología pastoral para todos los cristia-nos*, de la cual se han hecho doce ediciones a lo largo de los años. Tanto por sus escritos sobre psicología pastoral como por sus escritos en teología y Biblia, Jorge ha sido de gran inspira-ción para toda una generación de cristianos comprometidos con el pueblo latinoamericano.

Una nota importante en aquello que reconocemos es que, a pesar de no haberlo tenido en nuestras aulas de estudio formal, Jorge León es para muchos un maestro. Nos ha acompañado en nuestras reflexiones y nos ha motivado a crecer en nuestras áreas de estudio y en los ministerios que desarrollamos.

Quienes tenemos el privilegio de conocerlo y tenerlo como amigo sabemos que la preocupación por la vida plena que se percibe en sus escritos es totalmente consecuente con su trato cotidiano. Con el correr del tiempo, a sus 76 años de edad, Jorge es, sobre todo, un hermano y un compañero. Una persona dis-puesta a servir al prójimo y abierta a seguir aprendiendo de los demás. En este mismo espíritu, un grupo de amigos y amigas nos propusimos escribir ensayos que dialogaran con sus perspectivas y se vincularan con sus preocupaciones teológicas y ministeriales: Nancy Bedford (argentina) escribió «De *La ciudad de Dios* y *La ciudad de las Damas*: La teología y las mujeres en la gran ciudad»; Omar Cortés (chileno), «La evangelización de Jesús: Un testimonio para un mundo global, Mateo 15.21-

28»); Harold Segura (colombiano), «Por el sentido de la vida: Logoterapia y pastoral integral»; Cristina Conti (uruguaya), «Santificación: Uso del término en el Nuevo Testamento griego»; Hugo Santos (argentino), «La dimensión de la esperanza en el asesoramiento pastoral», y Juan José Barreda Toscano (peruano), «Discernimiento espiritual en el profetismo: El testimonio de Juan en el Apocalipsis».

Algunos de estos ensayos surgieron de charlas personales con él. Otros, en diálogo con sus escritos o en encuentros teológicos. Todos ellos, sin embargo, tienen como característica común el intercambio en la búsqueda de una vida cristiana plena en el reinado de Dios. Observarán que el último capítulo del libro está compuesto por sermones de Jorge. Será muy rico para los lectores apreciar la lectura psicopastoral que hace de los textos bíblicos, o en todo caso, el diálogo que desarrolla entre psicología, Biblia y teología. Esta misma perspectiva interdisciplinaria y su incansable deseo de abrir temas para la vida plena se reflejan en el título del libro. Algunos de estos temas resultarán bastante desafiantes, tanto por la forma de abordarlos como por la problemática que plantean. Mas considero que en el horizonte de Jorge siempre estuvo su deseo de ayudar al bien-estar del prójimo. *Diálogos de vida* no es otra cosa que la búsqueda de una práctica de la fe cristiana a la que él nos ha motivado por muchos años.

Deseamos de todo corazón que estos escritos sean de edificación para quienes tengan acceso a ellos. Especialmente son para vos, amigo Jorge A. León.

Juan José Barreda Toscano
Editor